

pontificaux canadiens, qui se sont si bravement dévoués pour voler au secours du pape, sont au premier rang des protestataires. Ils viennent d'envoyer au Saint Père l'adresse suivante. On sait qu'ils faisaient partie des troupes employées à la défense de Rome lors de la reddition de cette ville aux envahisseurs.

A Sa Sainteté Léon XIII, pape, glorieusement régnant.

Très Saint Père,

Violemment arrachés de Rome, en 1870, avec tous leurs compagnons d'armes, par la révolution sectaire, les Zouaves Pontificaux canadiens ont voulu continuer, autant qu'il leur était possible, l'œuvre à laquelle ils s'étaient voués.

Ils se sont immédiatement organisés en association, afin de mieux maintenir parmi eux et de mieux cultiver au milieu de leurs concitoyens l'esprit d'entier dévouement au Saint-Siège, qui était celui de leur cher régiment.

Toujours soumis à leurs chefs hiérarchiques, ils se sont constamment tenus prêts à répondre à leur premier appel.

Dans toutes les occasions favorables, à chacune de leurs réunions générales, les Zouaves canadiens ont protesté hautement contre l'inique et sacrilège spoliation du patrimoine de saint Pierre. Le journal organe de leur association est rempli de ces protestations et de leurs assurances de fidélité au Vicaire de Jésus-Christ.

Mais un quart de siècle s'est écoulé depuis que s'est accompli l'odieux attentat dirigé contre le Père commun des fidèles et les audacieux usurpateurs s'apprêtent à célébrer bruyamment et impudemment le 25^e anniversaire de leur forfait.

Devant cette arrogance des ennemis de la Papauté, les Zouaves canadiens redoublent leurs supplications pour obtenir de Notre-Seigneur la cessation des maux qui affligent sa sainte Eglise.

Dans ce but, et pour donner à leurs protestations sans cesse renouvelées un caractère de manifestation permanente, ils ont pris à leur charge l'installation et la décoration d'une des chapelles de la nouvelle cathédrale de Montréal.

Cette chapelle commémorative dédiée au Sacré-Cœur de Jésus, et rappelant par son ornementation et les souvenirs qu'elle renferme la part que le Canada français catholique a prise à la défense du pouvoir temporel du pape sera inaugurée le 20 septembre 1895.

En cette occasion solennelle, les Zouaves Pontificaux canadiens renouveleront publiquement, dans une grande cérémonie religieuse présidée par leur vénéré Archevêque, leurs protestations contre l'attentat impie qui a livré la Ville Eternelle aux mains des sectaires et des révolutionnaires.

Ils témoigneront en même temps une fois de plus de leur dévouement entier, constant et inébranlable à la personne et aux droits sacrés, inaliénables du chef auguste de la chrétienté.

Ils demandent humblement à Votre Sainteté qu'il leur soit permis de déposer au pied de Votre trône, par l'intermédiaire naturel de leur bien-aimé général, l'expression du complet dévouement qui les anime à l'égard de Votre Paternité.

Leur plus douce espérance est que cet acte de piété soit une consolation pour Votre cœur attristé, dans ces jours où l'iniquité et l'injustice redoublent d'intensité et de perversité.

Et prosternés en esprit aux pieds de Votre Sainteté, ils la supplient de les bénir, ainsi que leurs familles et leurs concitoyens, comme eux invinciblement attachés au successeur de saint Pierre.

Vive le Pape, Pontife et Roi !

LES ZOUAVES PONTIFICAUX CANADIENS,

Par leur président,

B. A. T. DeMONTIGNY,

Montréal, Canada, 5 septembre 1895.